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令和３年第２回中川村議会臨時会

会議のてんまつ
令和３年３月３０日 午前９時００分 開会

○事務局長 御起立願います。（一同起立）礼。（一同礼）着席ください。（一同着席）

○議 長 おはようございます。（一同「おはようございます」）

御参集御苦労さまでございます。

ただいまの出席議員数は９人です。９番 鈴木絹子議員より欠席届が提出され、許

可をしてあります。定足数に達していますので、ただいまから令和３年第２回中川村

議会臨時会を開会します。

これより本日の会議を開きます。

本日の議事日程は、お手ともに配付したとおりです。

ここで村長の挨拶をお願いいたします。

○村 長 おはようございます。（一同「おはようございます」）

令和３年３月中川村議会閉会から間もなく第２回臨時会をお願いいたしましたとこ

ろ、議員各位におかれましては、それぞれ御多用の中、定刻に御参集をいただき、誠に

ありがとうございます。

新型コロナウイルス感染者の急激な増加を受けて緊急事態宣言を発令しておりまし

たが、新規感染者発症がいっときほど急激に増加する傾向になく、やや落ち着きを見

せていることと人の移動を止められない年度の切替え時期にあることなどから、３月

21 日をもって政府は延長しておりました緊急事態宣言の終了といたしました。

宣言終了は感染リスクが下がったことを意味するものでなく、マスク、手指の消毒、

飲食における注意など、コロナ対策の基本を引き続き行うよう呼びかけております。

また、大阪府では第４波と思える事態であるということを知事は発出し、政府に対

策を要請しておるようであります。

緊急事態宣言の都府県との往来の自粛ほか、第４の波を抑え、安心した日常生活が

送れるよう、県は独自の警報発令、県民への呼びかけを行ってきたことが奏功したと

思われ、一時、感染発症者がゼロの日が続き、病床使用もかなり下がったことから全

県がレベル１になってつかの間、感染者から変異株ウイルスが検出され、３月 29日に

は長野市、北信・上田・佐久圏域に発症者が出、南信圏域でも発症者がこのほど確認を

されました。長野市が警戒レベル５の特別警報２、長野圏域と上田圏域は警戒レベル

４の特別警報１、他の圏域も警戒レベル２が発出をされております。

上伊那圏域は、このところ発症者がなく推移はしておりましたけれども、昨日１人

の感染が発表されました。コロナ禍での生活の転換を思い返し、基本に戻った生活を

続けることが大切と考えております。

３月定例会でお認めいただいたコロナウイルス対応の施策であるプレミアム商品券

の販売につきましては、議決当日の３月１日から開始し、順調に販売を続けておりま

す。この中で、感染症の影響を受けている子育て世代並びに重症化のリスクの高い障
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害者、要介護認定者及び高齢者世帯の生活支援として無料交付 1,321 セットの配布を

終えております。

国、県及び村が行ってまいりました新型コロナウイルス感染症対策関連支援策につ

いては、該当する事業者の方々に満足度アンケートを行っております。実施してきま

した各種の施策についての御意見、感想、要望については、令和３年２月 19日からア

ンケート用紙とスマートフォンなどを通じて実施し、現在、住民の方、事業主、約 250

人の方から回答をいただいております。このうち生活応援商品券、観光クーポン券、

テークアウトクーポン券につきましては、回答者の８割が効果的である、またはやや

効果的と評価をしていただいております。

首都圏での緊急事態宣言解除は感染リスクが下がったことを意味しないという状態

の中で、進学、就職で首都圏はじめ中部・関西圏に人も動く時期を迎えており、これら

の地域と村民も行き来せざるを得ない中で、安心して行動する保障となる抗原検査、

ウイルス保有確認のＰＣＲ検査を進めるなど、緊急に施策を講じる必要性を感じてお

るところであります。

さて、コロナワクチン接種が目前に迫ってきました。高齢者から接種を開始します

が、重症化する可能性の高い要介護認定者などを先行させ、少しずつ入荷するワクチ

ンを効率よく接種する準備を進めていかなければならないというふうに思っておりま

す。

本日、御提案申し上げますのは、令和３年度一般会計補正予算案及び議会推薦の監

査委員辞任の申出に伴いまして議会議員１名を監査委員に同意をいただく人事案の２

議案でございます。

令和３年度予算をお認めいただいたばかりのところに補正予算案の提案で恐縮する

ところでございますけれども、コロナ対策の地方創生臨時交付金の有効かつ早期執行

を行うためであることを御賢察いただきまして、御同意を賜りますことを重ねてお願

いし、開会に当たっての御挨拶といたします。

よろしく御審議をお願いいたします。

○議 長 日程第１ 会議録署名議員の指名を行います。

本臨時会の会議録署名議員は、議会会議規則第 127 条の規定により８番 柳生仁議

員及び１番 片桐邦俊議員を指名します。

日程第２ 会期の決定についてを議題とします。

お諮りします。

本臨時会の会期は本日１日限りとしたいと思いますが、御異議ありませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○議 長 異議なしと認めます。よって、本臨時会の会期は本日１日限りと決定しました。

日程第３ 議案第１号 令和３年度中川村一般会計補正予算（第１号）

を議題とします。

提案理由の説明を求めます。

〇副 村 長 議案第１号 令和３年度中川村一般会計補正予算（第１号）について御説明をいた



- 5 -

します。

今回の補正予算は、４月に行われる参議院議員補欠選挙の費用及び新型コロナウイ

ルス感染症対応地方創生臨時交付金事業に係る予算の追加等が主なものであります。

議案書に沿って御説明をいたします。

初めに、第１条 歳入歳出予算の補正は、既定の予算額にそれぞれ 4,390 万円を追

加し、総額を 35億 390 万円とするものであります。

１ページからの第１表 歳入歳出予算補正は、款項別の補正額及び補正後の予算額

であります。

事項別明細書の歳入から御説明をいたします。

５ページから御覧ください。

16 款 国庫支出金、総務費国庫補助金の企画費補助金は新型コロナウイルス感染症

対応地方創生臨時交付金で、国から示された第３次交付限度額 9,592 万 1,000 円のう

ち令和３年度において早期に着手する事業に充てるため 3,875 万 8,000 円を計上する

ものであります。

６ページ、17 款 県支出金、総務費委託金 520 万円は、参議院議員補欠選挙に係る

委託金であります。

続いて歳出について御説明をいたします。

それぞれの事業につきましては先日の議会全員協議会において概要を御説明してお

りますので、要点のみ説明をさせていただきます。

８ページ、２款 総務費。

文書広報費、電子化推進事業 81万円は、ワクチン接種の会場となる社会体育館ほか

２施設について公衆無線ラン機器を整備するもの。

財産管理費、庁舎管理費の工事請負費 135 万円は、役場庁舎トイレの手洗いを自動

水栓化するもの。

企画費、企画総務費の委託料 450 万円は、地域経済の現況や課題等について調査分

析を行い、コロナ終息後の新たな村づくりの基礎資料とするため地域経済循環分析調

査を行うものであります。

選挙費 520 万円は、４月 25日執行の参議院長野県選出議員補欠選挙関連予算を新た

に計上するものであります。

11 ページ、３款 民生費でありますが、児童福祉費、保育所費 323 万円は、園児の

登園管理や保護者との連絡などに使用する通信情報システム導入費 208 万 7,000 円と

トイレ照明人感センサー取付け、園庭用テント、げた箱購入費など感染予防環境整備

費として 114 万 3,000 円を計上するものであります。

児童クラブ運営事業 55万 2,000 円は、保育園と同様に児童クラブの利用者管理で使

用する情報通信システムの導入費であります。

12 ページ、４款 衛生費。

予防費、予防事業は、新型コロナ感染予防対策消耗品の購入費として 50 万円、感染

者の早期発見と感染拡大を防ぐため抗原検査等費用補助対象者を全村民に広げるなど
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制度を拡充し、50 万円を追加するものであります。

新型コロナウイルスワクチン接種事業は、先行して行う高齢者のワクチン集団接種

の実施体制に合わせて予算の組替えを行うもの。

保健センター管理費 315 万円は、保健センター玄関ドアの改修、トイレ手洗い自動

水栓化等の工事費であります。

続いて 14ページ、７款 商工費でありますが、商工振興費、商工振興事業 400 万円

は、村内商工観光事業者が感染予防対策として実施する新たな取組等に対して補助を

行うもの。

観光費、ふれあい観光施設管理事業 1,500 万円は、村の指定管理施設であるふれあ

い観光施設、望岳荘が昨年末から年明けにかけての新型コロナウイルス感染症第３波

の影響により利用客が大幅に減少し大きな打撃を受けたため、12月～２月の損失分に

ついて指定管理料として 1,500 万円を計上するものであります。

15 ページ、10 款 教育費でありますが、教育総務費の教育委員会事務局費 151 万

2,000 円は、小中学校の検温用サーマルカメラとワイヤレスアンプの購入費。

小学校管理費のＩＣＴ環境整備事業 99 万円は、オンライン授業等で使用するビデオ

カメラセットの購入費。

小学校費、東小学校管理費 7万 7,000 円は、サーバルカメラの電源工事と体育館で

使用する換気用大型扇風機の購入費。

中学校費、中学校管理費、68 万 7,000 円は、英語教室の感染予防対策を強化するた

め机、椅子を更新するものであります。

16 ページ、社会教育費、中川文化センター管理事業 190 万円は、図書館のトイレの

照明人感センサー設置と手洗い自動水栓化工事費であります。

最後に、16 ページ、予備費を 5万 8,000 円減額し、予算の調整を行います。

以上、御審議のほどよろしくお願いします。

○議 長 説明を終わりました。

これより質疑を行います。

質疑はありませんか。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

○議 長 質疑なしと認めます。

次に討論を行います。

討論はありませんか。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

○議 長 討論なしと認めます。

これより採決を行います。

本案は原案のとおり決定することに賛成の方は挙手願います。

〔賛成者挙手〕

○議 長 全員賛成です。よって、議案第 1号は原案のとおり可決されました。

日程第４ 議案第２号 中川村監査委員の選任について
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を議題とします。

ここで地方自治法第 117 条の規定により飯島寬議員の退場を求めます。

〔２番 飯島寬君 退場〕

○議 長 朗読願います。

〇事務局長 朗読

○議 長 提案理由の説明を求めます。

○村 長 議会議員であります鈴木絹子監査委員の辞任申出に伴いまして議会にお諮りをいた

しましたところ、飯島寬氏の推薦をいただきました。

氏名は飯島寬。

生年月日、住所は記書きのとおりでございます。

氏は、金融機関にお勤めが長く、経理処理に明るく、村の会計監査、事業監査にはま

さに適任の方であると考えております。

何とぞ御同意を賜りますようお願いし、提案といたします。

○議 長 説明を終わりました。

これより質疑を行います。

質疑はありませんか。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

○議 長 質疑なしと認めます。

次に討論を行います。

討論はありませんか。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

○議 長 討論なしと認めます。

これより採決を行います。

本案は、これに同意することに賛成の方は起立願います。

〔賛成者起立〕

○議 長 全員起立です。着席ください。よって、議案第２号は同意することに決定しました。

飯島寬議員の入場を求めます。

〔２番 飯島浩君 入場・着席〕

○議 長 これで本臨時会に付議された事件の審議は全て終了しました。

ここで村長の挨拶をお願いします。

○村 長 第２回臨時会の閉会に当たりまして一言御挨拶をいたします。

ただいま提案をいたしました令和３年度補正予算案、監査委員の選任に関する議案

の２議案とも原案どおり承認をいただきました。改めてお礼を申し上げます。

３月 26 日、まち・ひと・しごと創生中川村戦略会議を開催し、総合戦略第１期、平

成 27 年４月～令和２年３月の達成目標数値に対しての進捗状況の報告を行いました。

また、令和２年度から始まっております第２期の目標数値達成のために御意見をい

ただくための会議を開催したところでございます。

令和元年度末から新型コロナウイルス対策に特化した臨時交付金を使った施策を、
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併せてこの中で報告をしてまいりました。

委員から御発言がございました。新型コロナウイルス感染症の広がりで事業をやめ

ざるを得なくなったけれども、新たに以前の商売に関連する農業生産者の道を歩むこ

ととなった。これから独り立ちするまでの間３年間であるけれども、ＪＡ及び村の生

活支援に感謝する。それとともに 15年間の長きにわたって培ってきた自分の技術を断

念することと併せ、生きている植物を大量に廃棄せざるを得なかった無念さ、それと

とともに村のきめ細やかな目配りがもう少しあってほしかったということについても、

遠回しな言い方の中にも村に指摘をいただいた発言がございました。なかなか表に現

れない村民の苦境の声もきちんと拾っていく努力がまだまだ足りないものと反省した

ところであります。

飲食業の皆様、観光業に携わる皆様にも、お客様が徐々に戻るという保障も現在あ

りません。

また、これらの業種に関連し影響を受けている皆様もいらっしゃいます。

事業者だけでなく、収入の減少により生活維持が難しくなっている住民の方もいる

ものとして、お声などを丁寧に拾いながら、早期に対応していきたいと考えておりま

す。

桜の開花が進み春らんまんというところですが、コロナ対策を重点的に行い、春を

めでつつ、村民生活を切れ目なく支えるよう取組を続けてまいります。

議員各位も感染防止の原則を守りながらの議員活動をしていただきますようお願い

し、閉会の御挨拶といたします。

○議 長 これで本日の会議を閉じます。

以上をもって令和３年第２回中川村議会臨時会を閉会といたします。

御苦労さまでございました。

〇事務局長 御起立願います。（一同起立）礼。（一同礼）

［午前９時２３分 閉会］
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会議の経過を記載してその相違ないことを証するため、ここに署名する。

議 長

署名議員

署名議員


